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     Россия - богатая страна, но почему так 
бедно живет ее народ? Каждый может 
дать свой ответ на этот вопрос. Говоря об 
истоках финансовой политики государ-
ства, хочется напомнить прописную ис- 
тину: бюджет, то бишь государственная 
казна, это народные деньги. Народ «ски- 
дывается» в виде уплаты налогов и про- 
чее в общий мешок. Тезис о том, что 
власть и партия при власти попутали 
свою мошну с народной казной, давно 
стал притчей во языцех. В сферах власти 
и при власти привыкли ворочать миллио-

   «А не согласятся – отключим газ», - 
перефразированная реплика управдома 
из кинофильма «Бриллиантовая рука» 
давно ходит по стране, став символом 
самоуправства и авторитаризма, столь 
характерных для современной России. 
Только нынешние «управдомы» не расп- 
ространяют лотерейные билеты среди 
жильцов ЖЭКа, они занимают весомые 
посты и не размениваются по мелочам.
   В начале июня десять депутатов Об- 
нинского городского Собрания Калуж-
ской области были лишены возможности 
беспрепятственно осуществлять свои 
полномочия. Важно отметить, что это 
депутаты оппозиционных партий, боль-
шинство от Справедливой России. Ранее 
для них в помещениях городского Соб- 
рания были оборудованы четыре рабо-
чих места, на которых фактически рабо-
тали 10 депутатов.
   Вот как описывает ситуацию обнин-
ский депутат и член Совета региональ-
ного отделения Политической Партии 
«Справедливая Россия» Нина Илларио-
нова: «Десятого июня я пришла на свое 
рабочее место. Дверь комнаты была 
открыта, там находились управляющая 
делами Собрания Гераскина Н.Г. и еще 
два незнакомых мне человека, которые 
ковырялись в мешках и коробках, стоя- 
щих посередине комнаты. Как оказалось, 
в часть мешков был засунут мой личный 
депутатский архив, собранный в течение 
длительного времени. Я депутат с 1994 
года. Гераскина заявила, что это всё – 
«мусор» и часть депутатского архива она 

уже выбросила. То есть документы, столь 
тщательно и длительно мною собираемые, 
были уничтожены и безвозвратно утеряны. 
Тем самым нанесен колоссальный ущерб 
нашей депутатской консультационной дея- 
тельности». 
    Депутаты – представители оппозицион-
ных партий восприняли действия руковод-
ства городского Собрания как грубое нару-
шение их гражданских прав, а лишение   
служебного помещения - как грубое воспре-
пятствование депутатской деятельности. 
Они обратились в правоохранительные ор- 
ганы и к губернатору. Стоит отметить, что 
«использование для полномочий депутата 
служебных помещений, средств связи и 
оргтехники, предназначенных для обеспече-
ния деятельности органов местного самоу- 
правления» гарантируется статьей 26.1 Ус- 
тава г. Обнинска в соответствии с Законом 
Калужской области «О гарантиях осущест-
вления полномочий депутата представи-
тельного органа муниципального образова-
ния». Но, по всей видимости, муниципаль-
ный Устав обнинским чиновникам не указ.
   «Мне стало известно, что управляющая 
делами городского Собрания действовала по 
устному указанию председателя Савина 
В.Н., - продолжает Нина Илларионова - В 
связи с этим важно проанализировать 
причины, толкнувшие его на такие беспре-
цедентно грубые и незаконные действия. Я 
считаю, что Савин просто мстит депутатам, 
посмевшим покуситься на его бизнес-ин- 
тересы, прикрываясь официальным пово-   
дом - необходимостью  создания  бухгалтерии 
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нами и миллиардами. Вот  только  куда ухо- 
дят народные деньги? Добавим еще один 
факт в копилку властной бесхозяйственно-
сти.  
 «Рассмотрев Ваше обращение от 
16.07.2013 № 819, министерство по делам 
семьи, демографической и социальной по- 
литике Калужской области сообщает сле- 
дующее.
   Государственное автономное учрежде- 
ние Калужской области «Институт качест- 
ва жизни» было создано в соответствии с 
постановлением Правительства Калужской 

области от 28.06.2011 № 350. Основной 
целью  деятельности  учреждения  являлось 
формирование информационных систем и 
банков данных о социальных параметрах ка- 
чества жизни населения Калужской обла-
сти в сфере социальной защиты.
      Для достижения указанной цели ГАУ КО 
«Институт качества жизни» осуществля-
лась научно-исследовательская деятель-
ность в сфере социально-экономической по- 
литики Калужской области, мониторинг ка- 
чества жизни населения муниципальных об- 
разований Калужской области, информаци-
онное и научно-техническое сотрудничество 
с российскими организациями в сфере соци-
альной политики, издавались бюллетени 
«Качество жизни населения Калужской об- 
ласти», «Мониторинг качества жизни на- 
селения Калужской области», были подго-
товлены аналитические доклады. С целью 
финансового обеспечения выполнения госу- 
дарственного задания учреждению в 2011- 
2012 годах из областного бюджета была 
выделена субсидия в объеме 19,7 млн. руб.
     Учреждение было ликвидировано в связи с 
оптимизацией бюджетных учреждений, 
подведомственных министерству по делам 
семьи, демографической и социальной поли- 
тике области (постановление Правительства 
Калужской области от 19.06.2012 №302»).
    Выше приведен ответ за подписью регио-
нального министра по делам семьи, демогра-

фической и социальной политике на депутат-
ский запрос от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. 
Он рождает еще больше вопросов. О  компе-
тенции людей, создававших это учреждение. 
Об их возможной политической ангажиро-
ванности в обслуживании выборных кампа-
ний в Калужской области. Об обоснованно-
сти и необходимости данного финансирова-
ния в 19,7 миллиона рублей непонятного 
учреждения с невнятными задачами, при том 
что в областных социальных учреждениях 
мизерные зарплаты. Как говорится, дело 
ясное, что дело темное. Можно ли с такими 
выкрутасами улучшить общее качество жиз- 
ни, а не отдельных личностей? Ответ очеви-
ден, он у каждого на устах.  Через очередной 
замок на песке вертикали власти утекли в 
бездну народные деньги. Зачем? Может 
быть, прокуратура даст обоснованный ответ? 

Степан Владимиров

    В Калужской области начала свою работу 
мобильная приёмная регионального отделе-
ния Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 
Цель проекта - лучше узнать конкретные за- 
боты и проблемы людей для оказания адрес-
ной помощи, повысить эффективность 
взаимодействия местного актива партии и 
аппарата регионального отделения. "У каж- 
дого гражданина должна быть возможность 
познакомиться с программой партии, выска-
зать свои предложения и пожелания, а может 
быть, на месте подать заявление о вступле-
нии в её ряды», - считают в региональном 
отделении СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. 
   Жизнь в районах сильно отличается от 
картины  победных  реляций  СМИ. В регио-

нальном отделении это знают, но увиденное 
поразило даже видавших виды справедливо-
россов. Цель наших «путевых заметок» - не 
очернить бытность сегодняшнего дня, а по- 
казать качественный разрыв между парад-
ным фасадом здания, именуемого Калужская 
область, и жизнью за фасадом.

Город Белоусово
      На улице Калужской прошел сход жиль-
цов домов №3, №5 и №6. Вопросы собствен-
ников квартир были ожидаемы и касались 
ЖКХ. Прежняя управляющая компания, 
«Жуковская УК», изрядно запустила работу, 
и вот недавно жильцы вдруг узнали, что теперь 
их дома обслуживает новая УК - «Эгида». «Нас 
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Про народные деньги



СПРАВЕДЛИВАЯ ГАЗЕТА2

городского Собрания и предоставления 
ей места для работы. В последние 
месяцы нам удалось выявить ряд нару-
шений. Одно из них – предоставление 
земельного участка в центре города (ул. 
Аксенова) под строительство кулинарии 
Торгового дома «Сигнал», собственно-
сти семьи господина Савина. В 2012 
году участок был огорожен забором и 
произведена вырубка более 30 деревьев. 
Воз- мущенные жители обратились с 
жалобами. Проверка выявила, что 
данный зе- мельный участок находится 
на землях общего пользования (сквер) и 
при его выделении не были соблюдены 
процедуры, необходимые для его исклю-
чения из территории общественного 
назначения, и вынесено предписание о 
незамедлительном  устранении наруше-
ний градостроительного законодатель-
ства (до 1 мая с.г.), но оно до сих пор 
игнорируется».
   Сложившаяся в Обнинске ситуация 
стала темой для обсуждения на заседа-
нии Совета регионального отделения 
Партии «Справедливая Россия». Депутат 
областного Законодательного Собрания 
и секретарь регионального отделения 
Александр Трушков обратил внимание 
еще на один факт: «Бюджет Обнинского 
городского Собрания составляет около 
25 миллионов рублей, ранее всю его бу- 
хгалтерию на аутсорсинге вели специ- 
алисты администрации. Они брали за 
это деньги, на мой взгляд, немалые, но 
все равно эта сумма в 1,5 – 2 раза меньше 
той, в которую обойдется содержание 
штатной бухгалтерии. Сегодня это оце- 
нивается в 2 миллиона рублей. Я бы 
назвал это нецелевым использованием 
бюджетных средств. Штатные бухгалте-
ры уже приступили к работе, произошло 
это без необходимого в данном случае 
конкурса, что противоречит законода-
тельству. Столь некорректное отношение 
к депутатам выглядит еще более возмути-

номической и общественной жизни свой-
ственна региональным СМИ, подконтроль-
ным областной администрации. Но молча-
ние в таких случаях не золото, а совсем 
наоборот. Оно только усиливает характер-
ный душок местных конфликтов и порожда-
ет слухи. Как говорил другой герой «Брил-
лиантовой руки» - Лелик: «В нашем деле 
главное – этот самый реализм». Пропасть 
между реальностью и отношением к ней 
некоторых калужских политических функ-
ционеров, муниципальных чиновников ста- 
новится все больше. Они не понимают 
тенденции развития и посылы федеральной 
власти сегодняшнего дня. Жить по старинке, 
для себя, надеясь на терпение и выносли-
вость людей, уже не только преступно, но и  
недальновидно и опасно.  

Пресс-служба 
РОПП СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

в Калужской области

главы Обнинска, члена политсовета город-
ского отделения партии «Единая Россия» не 
должно остаться без внимания <…>. Прошу 
разобраться в тяжелой ситуации, сложив-
шейся в Обнинском городском Собрании по 
вине его председателя Савина В.Н., принять 
меры к прекращению преследования «неу- 
добных» депутатов и предоставлению им 
нормальных условий для работы в соответ-
ствии с Уставом города, способствовать 
прекращению неэффективной траты бюд- 
жетных средств и принятию решений по 
повышению прозрачности формирования и  
исполнения бюджетной сметы Обнинского 
городского Собрания».
    К сожалению, пока на усилия обнинских 
депутатов от оппозиционных партий не 
последовало положительной реакции. Об- 
ращения остаются без ответа, СМИ замал-
чивают ситуацию, решения правоохрани-
тельных органов не исполняются. Практика 
замалчивания острых тем политической, эко-

   В 2010 году в Калуге была сдана пер- 
вая очередь села Воскресенское. Жела-
ние власти и инвесторов было создать 
оазис нового российского быта: мало- 
этажный поселок с атмосферой уюта и 
комфорта. Было много рекламы, помпез-
ных речей столоначальников и конечно, 
надежды жителей нового села. Это было. 
Прошло около трех лет. Стали ли мечты 
реальностью, сбылись ли надежды?
    Девиз поселка - «Город, окружённый 
заботой», и эта «забота» о жителях чувст- 
вуется во всем. Она проявляется в строи-
тельстве детского сада, который обеща-
ли открыть в начале 2012 года. Уже за- 
канчивается 2013-й, а садика как не было, 
так и нет, даже к строительству не прис- 

тельным на фоне того, что в городском 
Собрании достаточно помещений, где мож- 
но было разместить бухгалтерию». Значит, 
конфликт создан специально?
     Эту тему продолжает и обнинский депу-
тат Нина Илларионова в письме губернатору 
Анатолию Артамонову: «С момента прихода 
в руководящее кресло Савин В.Н. единолич-
но формирует, утверждает и исполняет бюд- 
жетную смету горсобрания, ни разу не отчи-
тавшись перед депутатами. <…> Единолич-
ное распоряжение бюджетной сметой отк- 
рывает Савину В.Н. возможность использо-
вать бюджетные средства в личных интере-
сах. Как следует из заключения Контроль- 
но-счетной палаты, в 2012 году 986,5 тыс. 
рублей получили фирмы близкого к Савину 
политтехнолога (80% расходов на информа-
ционное обеспечение городского Собрания). 
Более того, Савин отказался предоставить 
депутатам отчет о работе этой фирмы. Аргу-
ментация отказа: предоставить информацию 
невозможно из-за конфиденциальности до- 
говора, поскольку «результаты работы слу- 
жат для выстраивания стратегии информа-
ционного обеспечения деятельности город-
ского Собрания»! Такой отказ дает веские 
основания предположить, что имело место 
либо нецелевое использование указанных 
средств, либо их хищение».
     В своем письме на имя губернатора Нина 
Васильевна указывает и на другие серьез-
ные причины того, что руководство Обнин-
ского городского Собрания сознательно 
пошло на грубое нарушение законодатель-
ства в отношении «неудобных» депутатов с 
целью воспрепятствовать их нормальной 
работе. В частности,  на постоянное наруше-
ние трудовых прав сотрудников аппарата 
городского Собрания, их привлечение к 
исполнению функций, не предусмотренных 
должностными инструкциями.
      Обращаясь к губернатору, Нина Илларио-
нова пишет: «Уважаемый Анатолий Дмитри-  
евич! Я считаю, что подобное поведение гла-

МУНИЦИПАЛЬНЫЙ УСТАВ ОБНИНСКИМ ЧИНОВНИКАМ НЕ УКАЗ

ЯРКИЙ ФАСАД НОВОГО КАЛУЖСКОГО БЫТА

тупали. Зарастает сорняком территория, где 
должен быть разбит скверик, возведена спор-
тивная площадка. Как часто бывает,  за  звон-
кими  лозунгами и ярким фасадом скрывает-
ся пустота и равнодушие к людям.
  Лучше всего развитие поселка можно 
наблюдать на примере внутренних дорог. Их 
качество соответствует очередности строи-
тельства и приоритетам устроителей. Первая 
очередь – дороги,  по которым возят делега-
ции полюбоваться новым калужским бытом. 
Они асфальтированы, оснащены красивыми 
фонарными столбами. Одним словом, лицо 
поселка. Вторая очередь уже не такая бла- 
гоустроенная, здесь дороги укатаны смесью  
глины и щебенки. Проехать можно, если быть 
внимательным и осторожным. Самое инте- 
 

ресное - третья очередь. Эти дороги пред-
ставляют собой глиняное полотно. Есть 
места, где после дождя нельзя проехать даже 
на велосипеде.
  Местная достопримечательность - гря- 
зный пруд. Он образовался после неудавше-
гося строительства жилого дома. Когда выяс-
нилось, что объект невозможно построить в 
соответствии со стандартами строительства, 
фундамент разобрали, а яму оставили, и она 
постоянно наполняется водой.
   Добиться строительства детского сада -  
мечта многих семей, живущих в поселке. 
Они неоднократно обращались в админи-
страцию Калужской области и получили 
много ответов. Говорят, мало детей прописа-
но в поселке, но как ребенка можно пропи-
сать, если его нельзя отдать в детский сад? Об- 
ращения к главе Ферзиковского района вооб-  
ще  заканчиваются  банальными  отписками. 

Что это, замкнутый круг чиновничьего рав- 
нодушия? Или доморощенные столоначаль-
ники в очередной раз пытаются скрыть за 
яркой оберткой гнилое яблоко?
     В двух микрорайонах поселка насчитыва-
ется порядка 500 домов, не считая старой 
деревни, где еще 100 домовладений. Если в 
каждом доме проживает 3 человека, то на- 
селение поселка - 1500 человек. При этом 
связь с «большой землей» - это автобус, 
который ходит  по расписанию 6 раз в день. 
А почему не продлить троллейбусный марш-
рут №4, чтобы людям было легче жить? 
       Жизнь из окна персонального служебного 
автомобиля, когда видишь только яркие 
фрагменты дорогостоящего праздничного 
фасада, выглядит респектабельно и стабиль-
но, только пропадают реальные краски и 
картина получается не правдивая.

Родион Миронов

Обнинск. Здание городского Собрания



www.kaluga.spravedlivo.ru3

просто поставили перед фактом, - сооб-
щают активисты домовых советов. - 
Просто сообщили, что теперь у нас 
«Эгида». Никакого собрания не проводи-
ли. Никто с нами не встречался. Как она 
будет работать, какие будут перемены, 
мы не знаем». Итог бездействия управ-
ляющих компаний и их «перемены 
мест» печален. Во всех трёх пятиэтаж-
ках протекают водопроводные и канали-
зационные трубы, подвалы залиты водой 
и стоками.
    «А в нашем доме ещё и крыша течёт во 
многих местах, - рассказывает член до- 
мового совета дома №6 Гайдукова Свет-
лана Павловна, - стены трескаются. И 
вокруг дома начала проваливаться от- 
мостка». Впрочем, у соседей не лучше. В 
доме №5 подвал вечно залит канализаци-
онными стоками. В квартиры попадает 
не только сырость и ужасный запах, но и 
плодящаяся в этой антисанитарии мош- 
кара и плесень. Ровно те же проблемы и 
в доме №3. Его жильцы обратили внима-
ние участников собрания на ужасное 
состояние подъездных дорог во дворы. 
Они самостоятельно, используя строи-
тельные отходы и подручные средства, 
как могут, засыпают глубокие ямы на не 
ремонтируемом много лет асфальтном 
покрытии. Но этого явно недостаточно. 
    Участники схода единодушно конста-
тировали катастрофическое состояние 
своих домов. С ужасом ждут они зиму. 
По словам присутствующих, котельная, 
отапливающая микрорайон, не справля-
ется с отоплением, нужен ещё один 
котёл, но надежды, что его запустят, 
практически нет. По результатам схода 
собственники составили обращение к 
администрации Белоусова. В нём они 
требуют срочно принять меры для недо-
пущения разрушения зданий, чтобы из- 
бежать катастрофы. Кроме того, потре-
бовали заложить в бюджет поселения на 
будущий год средства на проведение 
работ по благоустройству придомовых 
территорий. Запросы в контролирующие 
органы по особо больным проблемам 
пообещали поддержать депутаты от 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ.

Город Козельск
     Собираясь в Козельск, думали, что там 
ситуация иная, все-таки город воинской 
славы. Но оказались не правы. 
     Городская школа №4. По словам жите-
лей, детей в школу приходит с каждым 
годом все больше. И это замечательный, 
позитивный факт. Но вот здание школы 
находится в ужасном состоянии. Стены 
от разрушения спасают огромные кир- 
пичные подпорки. По всему видно: здание 

много лет не видело приличного ремонта.
     Остановились в центре города, где в честь 
присвоения Козельску звания «Город воин-
ской славы» разбит сквер. Замечательные 
дорожки, фонтаны, зелень радуют глаз. Да 
только жаль, что эта красота строго ограни-
чена периметром не- 
большого сквера. За 
его границами с 
одной стороны вы- 
соченный нескошен-
ный бурьян город-
ского кладбища, а с 
другой – заброшен-
ная, неухоженная тер- 
ритория. «Это вы 
ещё не видели, что 
вчера тут творилось, - 
говорит прохожая 
женщина, заинтере-
совавшаяся нашим 
вниманием к беспо- 
рядку. - Сегодня хоть 
мусор вывезли, его 
редко вывозят».
     С вывозом мусора 
в городе, очевидно, 
напряжёнка. По обо- 
чинам дорог - горы  
спиленных с придо-
рожных деревьев веток, так и не вывезен-
ных, как полагается. На нескольких улицах 
уже образовались настоящие свалки. Так, на 
улице Трубная - свалка из сгораемых быто-
вых отходов в непосредственной близости 
от газового распределителя. Её нам показали 
жильцы соседних домов. Пожар может 
случиться, подожги кто-то из прохожих 
случайно или умышленно мусорную кучу. И 
ведь деньги же выделяются бюджетом на 
утилизацию бытовых отходов. Неужели не 
хватает?! Факт опасной свалки зафиксиро-
ван на фото и передан через депутатов фрак-
ции СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в Законо-
дательном Собрании области для принятия 
мер надзорными органами.

Деревня Корсаковка 
Жуковского района

   В этом сельском поселении в сентябре 
пройдут выборы в сельскую Думу. Мы ре- 
шили выяснить у жителей, какие проблемы 
их волнуют, чего бы они ожидали от депута-
тов нового созыва. Сразу скажем: деревня 
достаточно ухоженная. В центре расположи-
лась красивая детская площадка и просто 
шикарная спортплощадка для игры в фут- 
бол, баскетбол, волейбол, теннис. Такое в 
некоторых районных центрах-то не уви- 
дишь. А возле этих сооружений удобные 
скамейки и клумбы. С благоустройством в 
деревне полный порядок, это радует. Но 
жители всё же находят и проблемные точки. 

    Несколько лет назад сгорел деревенский 
клуб. Так и стоит здание, кстати, с довольно 
ещё прочными стенами, но без крыши. "Нам 
обещают построить новый клуб и новое 
здание администрации, - рассказывает  жи- 
тель деревни Афанасий Григорьевич Ким. - 
Уже несколько лет обещают, но финансиро-
вание, говорят, по остаточному принципу, и 
на нас денег не остаётся". 
    К слову сказать, население деревни неве- 
лико, но молодое. В деревне более 70 детей.  
Вот только местную начальную школу давно 
закрыли: детей не было. Здание школы, ещё 
неплохо сохранившееся, местные власти 
планируют продать вместе с земельным 
участком. 
  В целом деревня живёт и развивается 
неплохо. Есть рабочие места. В этом бо- 
лее-менее стабильном положении и начина-
ют задумываться жители об объектах со- 
циальной инфраструктуры. 

Село Ульяново
     Резко контрастирует с Корсаковкой район-
ный центр Ульяново. Дорога кончилась на 
въезде в районный центр, потом больше 
напоминала полигон для вездеходной техни-
ки, даже перед зданием поселковой админи-
страции на центральной площади. Жители 
рассказали, что детских площадок в поселке 
нет нигде, состояние дорог везде ужасное. 
Мы посоветовали активистам СПРАВЕД-

ЛИВОЙ РОССИИ к 
нашему следующе-
му приезду провести 
сходы жителей и сос- 
тавить обращие во 
фракцию партии в 
Законодательном Соб- 
рании области, что- 
бы на средства, выде-
ляемые фракции на 
депутатскую деятель- 
ность, в следующем 
году можно было 
построить одну или 
даже две современ-
ные детские пло- 
щадки в Ульянове.
Поселок Думи-

ничи
  Основной вопрос, 
волновавший соб- 
равшихся жителей 
посёлка, - убитая, 
пыльная дорога, про- 

ходящая по самому центру Думиничей. Их 
общее мнение - нужно ремонтировать её и 
подумать о строительстве объездной дороги. 
На встречу приехал депутат Законодательно-
го Собрания от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
Карп Диденко. По его мнению, есть возмож-
ность направить в  Думиничи  средства,  сэ- 

кономленные  на  ремонте автодороги Ме- 
дынь-Верея. Там удалось сохранить для об- 
ластного бюджета около 200 млн.рублей. Ре- 
монт же думиничской дороги требует мень-
ших затрат.
  Попутно жители высказали пожелание 
поднять вопрос на перспективу о строитель-
стве объездной дороги. Действительно, не- 
хорошо, когда большой и ежегодно увеличи-
вающийся поток грузового транспорта идёт 
через центр населённого пункта. Какая до- 
рога это выдержит? И на безопасность жите-
лей это влияет не лучшим образом. Област-
ной депутат пообещал и этот вопрос поста-
вить перед профильными комитетами и ми- 
нистерствами. 

Город Белоусово
    Активисты местного отделения СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ, участники мобиль-
ной общественной приемной приняли учас- 
тие в субботнике по приведению в порядок 
детской площадки, находящейся у дома №3 
по ул. Калужская. Наше появление было не- 
гативно воспринято чиновниками местной 
администрации. К общему разговору подк- 
лючились и подошедшие жильцы домов. 
Мнение  людей  было  такое:  давно просим, 
чтобы помогли с благоустройством дворов, и 
хорошо, что наконец-то хоть кто-то за это 
взялся. Попутно обсудили общегородские 
вопросы: больница, проблемы с котельной, 
изношенная коммунальная инфраструктура.
  Благодаря вмешательству депутата За- 
конодательного Собрания и секретаря ре- 
гионального отделения Партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ Александра Трушкова 
конфликт между организаторами субботни-
ка и местными чиновниками был улажен. 
Они совместно с жителями близлежащих 
домов и активистами СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ приняли участие в работах по бла- 
гоустройству детской площадки. Одновре-
менно работы  прошли и во дворе дома № 5.

      Подробные отчеты о поездках мобильной 
общественной приемной вы можете прочи-
тать на региональном партийном сайте 
www.kaluga.spravedlivo.ru. Яркий автомо-
биль с партийной символикой теперь будет 
часто появляться в отдалённых населённых 
пунктах, доставляя партийную прессу изби-
рателям, а также партийных активистов для 
личного общения с жителями. Если вы за- 
хотите пригласить мобильную обществен-
ную приемную в свой населенный пункт, 
звоните в региональное отделение Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ: (4842) 54-23-09.

Михаил Обухов,
член Совета РОПП

 СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ,
руководитель мобильной
 общественной приемной

МОБИЛЬНАЯ ОБЩЕСТВЕННАЯ ПРИЕМНАЯ: ДОРОЖНЫЙ ДНЕВНИК



полагаемого объекта культурного наследия, 
появились люди с рулетками, обмеряющие, 
как они заявили, участки под строительство 
коттеджей, якобы выделенные им по резуль-
татам торгов! 
     В этой связи мы в очередной раз обрати-
лись в мае 2013 г. к А.Д. Артамонову с 
просьбой остановить произвол исполни- 
тельно-распорядительной власти Дзержин- 
ского района и поддержать нашу инициати-
ву  о  включении объекта куль турного насле- 

дия «Усадьба Унковского» в Реестр объектов 
культурного  наследия  народов  Российской 

Федерации.
     В полученном на это обращение ответе от 
08.07.2013 №01-42/5759-13 за подписью 
зам. губернатора Н.В. Любимова приводят-
ся  извлечения  из  Федерального закона   от  
06.10.2003 № 131-ФЗ, Земельного кодекса 
РФ и не содержится ответа о причинах игно-

рирования  конституционного  права  граж-
дан, проживающих на территории, участво-
вать в решении вопросов, касающихся 

среды проживания. 
   В то же время в ответе говорится, что ор- 
ганы местного самоуправления могут рас- 
поряжаться земельными участками в пред-
полагаемом месте нахождения объекта куль- 
турного наследия до момента признания его 
таковым и утверждения  границ зон охраны 
объекта культурного наследия.
    Мы ведём работу о признании этой тер- 
ритории объектом культурного наследия и 
утверждении  границ  его зон охраны. Про- 
цесс этот сопряжен с работой в архивах, 
проведением экспертизы и т.д. и занимает 
значительное время. 
    Вместо того чтобы временно приостано-
вить процесс выделения земель под кот- 
теджное строительство в прибрежной зоне и 
предполагаемых границах зон охраны объекта 
культурного наследия, муниципальная власть 
санкционирует строительство коттеджей.
   Причины столь странного отношения к 
волеизъявлению жителей деревни  проясни-

лись в ходе встречи членов Совета ООС 
«ТО д. Колышево» с Макаровым О.Н., сос- 
тоявшейся по нашей инициативе в июле 
2013 г.  
      Оказывается, земельные участки понадо-
бились «уважаемым людям»: руководите-
лям УМВД по г. Калуге и Калужской обла-
сти, уже имеющим участки и строения на 
Калужской земле, и другим не менее значи-
мым чиновникам. Ранее там же, в  прибреж-
ной зоне и предполагаемых границах зон ох- 
раны объекта культурного наследия, выде-
лены участки под строительство москов-
ским  и местным чиновникам из УФМС РФ, 
оформившим их на подставных лиц.
      Доверия граждан к исполнительной  влас- 
ти района нет,  поскольку нарушаются наши  
конституционные права и не решаются 
вопросы местного значения, не говоря уже о 
попрании чувств патриотизма и воздания 
должной памяти нашему земляку, немало 
порадевшему за Россию и по праву заслу-
жившему благодарность потомков!
     Лицемерие руководства администрации и 
бездарная система муниципального управ-
ления территорией, отсутствие коммуника-
ций с людьми - всё это заслуживает недове-
рия к власти и её правящей партии «Единая  
Россия». 
      ООС «ТО д. Колышево» зарегистрирован 
в Управлении Министерства юстиции РФ по 
Калужской области и внесён в Единый го- 
сударственный реестр юридических лиц за 
№ 1124000001510.
     ООС «ТО д. Колышево» от имени жите-
лей д. Колышево просит Вас:
- остановить произвол исполнительно-рас- 
порядительной власти Дзержинского рай- 
она и поддержать нашу инициативу о вклю-
чении объекта культурного наследия 
«Усадьба Унковского» в Реестр объектов 
культурного наследия народов Российской 
Федерации; 
- предложить администрации МО МР «Дзер- 
жинский район» пересмотреть своё реше-
ние и аннулировать муниципальный норма- 
тивно-правовой акт по землеотводу;
- потребовать от министерства культуры Ка- 
лужской области скорейшего решения воп- 
роса о включении объекта культурного 
наследия «Усадьба Унковского» в Реестр 
культурного наследия народов РФ.

КУЛЬТУРНОЕ НАСЛЕДИЕ
ДЛЯ «УВАЖАЕМЫХ ЛЮДЕЙ»

ПОСТСКРИПТУМ

СПРАВЕДЛИВАЯ ГАЗЕТА

Из письма в администрацию 
Президента РФ и 

Общественную палату России                  
   В течение 2009 – 2013 гг. мы неодно-
кратно обращались к Губернатору Ка- 
лужской области Артамонову А.Д. с 
просьбами о защите наших законных 
прав и интересов на земли общего поль-
зования, которые администрацией МО 
МР «Дзержинский район» (глава адми-
нистрации Макаров О.Н.) в нарушение 
Закона РФ № 131 «Об общих принципах 
местного самоуправления» и вопреки 
решению схода граждан, жителей де- 
ревни, передаются под постройку кот- 
теджей.               
   Совместно с министерством культуры 
Калужской области, Калужской епархи-
ей ООС «ТО д. Колышево» ведёт ра- 
боту по включению объекта культурного 
наследия «Усадьба Унковского» в Ре- 
естр объектов культурного наследия на- 
родов Российской Федерации. В настоя-
щее время собрираются материалы для  
государственной историко-культурной 
экспертизы.
   По предварительным исследованиям, 
согласно архивным данным, территория 
памятного места, объекта культурного 
наследия «Усадьба Унковского» охваты-
вает и часть прибрежной зоны реки 
Угры.
   Об этой инициативе ООС «ТО д. Ко- 
лышево» и проводимых в этой связи 
мероприятиях проинформированы Гу- 
бернатор, руководители МО МР «Дзер-
жинский район», МОСП «Село Двор- 
цы» Дзержинского района.
     При личной встрече с членами совета 
ООС «ТО д. Колышево» Макаров О.Н. 
заверил, что на земли под коттеджную 
застройку в д. Колышево, в том числе в 

прибрежной зоне р. Угры, им будет на- 
ложен мораторий и без участия ООС 
«ТО д. Колышево» вопросы выделения 
участков в д. Колышево рассматриваться 
администрацией не  будут. 
   Каково же было наше удивление, когда 
именно в прибрежной зоне, месте пред-

Люди как люди. Любят деньги, но ведь это всегда было…
Ну, легкомысленны... ну, что ж... обыкновенные люди... 

в общем, напоминают прежних... 
квартирный вопрос только испортил их...
Михаил Булгаков, "Мастер и Маргарита"

     Когда великий писатель писал строки, вынесенные в эпиграф статьи, он, наверное, и 
не предполагал, насколько они будут актуальны в современном мире и какое получат 
развитие сегодня. Теперь квартирный вопрос портит не только москвичей, а к вечной 
российской проблеме квадратных метров жилплощади добавилась неутолимая жажда 
гектаров и соток земельных участков. Одна из историй, подтверждающих глубину булга-
ковских умозаключений, происходит в деревне Колышево Дзержинского района. Каза-
лось бы, уютная деревенская жизнь со спокойным укладом и хорошей экологией должна 
нести умиротворение и доброту в человеческие сердца. Но в эту идиллию вмешался 
земельный вопрос, да еще на фоне борьбы за культурное и историческое наследие нашей 
страны.
     Противостояние жесткое. Его отголоски уже доносятся до федеральной Общественной 
палаты и администрации Президента. Чтобы понять суть происходящего, мы обратились 
в  территориальную общину деревни Колышево. В органе общественной самодеятельно-
сти, как сами себя представляют активисты общины, нам рассказали следующее.

   Работа, которую взвалили на себя в территориальной общине 
деревни Колышево, непростая и кропотливая, занимает немало 
времени. Когда материал готовился к публикации, открылся еще 
один факт. Земли, о которых шла речь выше, согласно Федераль-
ному закону от 25.06.2002 г. № 73-ФЗ «Об объектах культурного 
наследия (памятниках истории и культуры) народов Российской 
Федерации»  уже являются выявленными объектами археологиче-
ского наследия и подлежат государственной охране! Информация 
об этом размещена в Археологической карте России (Калужская 
область) ещё в 2006 году. Об этом не знали жители деревни, но не 
могла не знать администрация МО МР «Дзержинский район». Что 
это, игнорирование законов РФ ради чьих-то высоких чинов и 
погон? Жалоба по данному факту уже отправлена областному 
прокурору.

Историческая справка:
Иван Семёнович Унковский родился 29 марта 1822 г. в селе Колы-
шево Перемышльского уезда Калужской губернии. Русский адми-
рал, мореплаватель, сенатор, исследователь Японского моря и 
залива Петра Великого. В 1861 - 1877 годах - ярославский воен-
ный и гражданский губернатор.

Факт из военной службы:
    В 1852 году в Японию с секретной дипломатической миссией 
направилась эскадра вице-адмирала Е. В. Путятина. Флагманским 
кораблём эскадры - фрегатом «Паллада» - командовал капитан- 
лейтенант Иван Унковский. Это плавание положило начало 
новому этапу в истории российского мореплавания в Тихом 
океане. Оно совпало с Восточной войной. В то время нашим моря-
кам трудно было противостоять превосходящим силам англо- 
французского флота, но, как сообщал находившийся на фрегате 
«Паллада» И. А. Гончаров, «у нас поговаривают, что живыми не 
отдадутся, - и если нужно будет, то будут биться, слышишь, до 
последней капли крови».
     В следующей Тихоокеанской экспедиции 1857-1860 годов Иван 
Семенович Унковский был командиром фрегата «Аскольд». В 
1860 году Унковскому был присвоен чин контр-адмирала.

Факт из гражданской службы: 
      С 1861 по 1873 год Иван Унковский - ярославский губернатор. 
С большой энергией преследовал взяточничество и сменил в 
губернии множество административных лиц.
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  Лицемерие руководства администрации и бездарная система 
муниципального управления территорией, отсутствие коммуника-
ций с людьми - всё это заслуживает недоверия к власти и её правя-
щей партии «Единая  Россия». 

   Оказывается, земельные участки понадобились «уважаемым 
людям»: руководителям УМВД по г. Калуге и Калужской области, 
уже имеющим участки и строения на Калужской земле, и другим 
не менее значимым чиновникам. Ранее там же, в  прибрежной зоне 
и предполагаемых границах зон охраны объекта культурного 
наследия, выделены участки под строительство московским  и 
местным чиновникам из УФМС РФ, оформившим их на подстав-
ных лиц.


